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Конференц-зал восьмого 
учебного корпуса... Все ме
ста заняты. В глубине сцены 
силуэт В. И. Ленина и сло
ва: «Мир, Труд, Свобода, 
Равенство, Братство». На 
трибуне — секретарь парт
кома В. С. Колесников,

Это 27 мая проходило от
четно-выборное партийное 
собрание института. Доклад
чик самокритично оценил то, 
что было сделано за год, и 
остановился на задачах, ко
торые предстоит решить пар
тийной организации. Затем 
развернулись прения.

Коммунисты вели серьез
ный, деловой разговор, на
правленный на всестороннее 
у лучшение деятельности 
партийного комитета и фа
культетских партбюро. На 

J успехах мало останавлива-.

КРИТИКИ
лиеь, е основном внимание 
было сосредоточено на недо
статках и путях их устране
ния.

Выступавшие указывали 
на слабость внутрипартий
ном, организационной и вос
питательной работы, под- 
eepi ли партком резкой кри
тике за то, что начатое он не 
доводил до конца, недоста
точно занимался учебным 
процессом, мало влияния 
оказывал на общественные 
организации.

В перерывах участники 
собрания знакомились в 
фойе с красочно оформлен
ным стендом. Он повество
вал о том, что парторгани
зация нашего института — 
одна из самых крупных в 
области, объединяет в своих 
рядах около тысячи комму

нистов, причем половину нз 
них составляют студенты. 

Таблицы рассказывали о 
лучших пропагандистах и 
лекторах, о состоянии науч
ной работы в нашем ннсти 
туте.

Коммунисты признали 
деятельность парткома удов 
летворительной и в новый 
состав его выдвинули до
стойных, активных общест
венников, пользующихся 
уважением в коллективе.

В работе отчетно-выборно
го собрания принял участие 
и выступил секретарь обко
ма КПСС А. И. Кузнецов.

В принятом на собрании 
решении намечены меры по 
улучшению деятельности 
парткома и решению глав
ных задач, стоящих перед 
институтской парторганиза

цией.
В сегодняшнем номере га

зеты публикуются материи 
лы из выступлений участии 
ков отчетно-выборного пар
тийного собрания нашего ву
за.

—  ......................... ттушв ■

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

НОВЫЙ СО СТАВ  
П А Р Т К О М А

Состоялось первое организационное заседание нового состава 
парткома. Обязанности распределены следующим образом;

B. С. КОЛЕСНИКОВ —  секретарь парткома,
Б. М. СЕСЮНИН —  заместитель секретаря по оргработе,
А. В. ГАГАРИН —  заместитель секретаря по идеологической 

работе,
И, Г. БАСОВ —  заместитель секретаря по партгоеконтролю,
A, А. ВОРОБЬЕВ —  член парткма,
C. А. БАБЕНКО —  член парткома по оргработе,
Г. М. РОГОВ —  член парткома по контролю за работой партбюро 

и партгрупп, „
B. А. ЛУКУТИН —  член парткома по учебной работе,
A. П. КОНОНОВ —  член парткома по учебной работе,
Г. Л. КУФАРЕВ —  член парткома по научной работе,
Н. М. СМОЛЬЯНИНОВА —  член парткома по научной работе,
0. Н. ТУТОЛМИНА —  член парткома по лекционной пропаганде,
М. И. МАТВЕЕВ —  член парткома по наглядной агитация, печа

ти и радио,

8, Ф. ГОРБУНОВ —  член парткома по политико-воспитательной 
работе.

B. П. ГРОШЕВ —  член парткома по культурно-массовой работе,
А. Ф. ЛАХИН —  член парткома по работе народных дружин,

ДОСААФ, спорторганизаций,
Н. М. ТОРБИН —  член парткома по производственно-хозяйствен

ной работе,
Г. Ю. КОТЕЦНИИ —  член парткома по производственно-хозяйст

венной работе.

ОРГАН ПАРТКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ, РЕКТОРАТА, МЕСТКОМА 
И ПРОФКОМА ТОМСКОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 

ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ИМ. С. М. КИРОВА

Год издания XXIX 
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Сегодня в номере:
® Идет партийное собрание
•  Д е л а  у ч е б н ы е
® На целину поедут лучшие
•  С тихи наш их гостей
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НА ГЕОЛОГОРАЗВЕДОЧНОМ
Подвела основная 

д и с ц и п л и н а
24 мая наши пятикурсники закончи

ли последнюю экзаменационную сессию. 
Они сдали ее без неудовлетворительных 
оценок. На первый взгляд, неплохо! Но, 
если сопоставить с данными зимней 
сессии, получится итог со знаком «ми
нус». Да, намного уменьшилось число 
отличников и сдавших на «хорошо» и 
«отлично». В их зачетных книжках по
явились тройки.

«Подвела» геология СССР. Экзаме
натор профессор А. Г. Сивов вынужден 
был за ответы ставить массу удовлетво
рительных оценок. Здесь требовались 
знания не только специальных вопро
сов, но и других геологических дис
циплин. Как раз это оказалось «ахилле
совой пятой» части студентов. Выяви
лась также их недостаточная геологи
ческая подготовка.

И. КОПТЕВ,
зам. декана геологоразведочного фа- 

, культета.

Отличается группа 230
Не радуют экзаменационные ведомо

сти на первом, третьем и четвертом кур
сах. Пройдено только полпути, а более 
10 процентов студентов получило уже 
неудовлетворительные оценки.

В зимнюю сессию на всем четвертом 
курсе не было ни одного «неуда». За
то сейчас «отличается» группа 230 — 
у студентов Струковой, Фомичевой, Аб- 
дугалиева по одному завалу.

Плохо сдают политэкономию третье
курсники. Достаточно сказать, что по
сле экзамена по этой дисциплине в пя
ти группах такое соотношение оценок: 
5 «отлично» и 9 «неуд».
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У первокурсников
о

п о - р а з н о м у
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По-разному складывается весенняя g 
страда у первокурсников Хороший раз- В 
бег взяла группа 233. Казалось бы, ей g 
должно быть труднее, чем другим -  В 
ведь здесь большинство с солидным про В 
изводственным стажем, да перерыв в g 
учебе немалый Однако после двух эк В 
заменов в группе нет неудовлетворн- g
тельных оценок. В

□
Сказались добросовестное посещение В 

занятий, систематическая работа в те- В 
чение семестра. В активе группы есть В 
и вклад старосты Богомякова, принци- В 
пиально, со всей серьезностью относ яще- В 
гося к своим обязанностям. В

Можно назвать еще группу 253-1, g 
где налажена дисциплина, староста no- g 
называет пример, болеет за весь коллек- g 
тив. Поэтому видны результаты на эк g 
заменационной сессии. g

И, наоборот, в группе 253-2 нет еди В 
нодушия, актива, много пропусков на В 
протяжении семестра, плохая дисципли- В 
на, отсутствует слаженность в работе В 
треугольника. В итоге получилось, как в В 
народной поговорке: «Ели, пили, весели- В 
лись, подсчитали — прослезились». В 
Восемь студентов не были допущены к В, 
экзаменам, трое из них (Гришаева, Нн- 
холина, Ромов) и по сей день не раеечк о 
тались с зачетами. После двух экзаме- о 
нов — в группе 6 «неудов» и 13 ная- □
вок. В

□
Какой напрашивается вывод после g 

первой весенней проверки знаний на g 
I курсе? Основной причиной плохой g 
успеваемости является отсутствие в g 
группах рабочей обстановки, рабочего g 
настроения, постоянного контроля за g 
учебой каждого студента, пассивность g 
треугольников. g

Олравд&тйь 
д о в е р и е

Вопрос успеваемости студентов факультета автоматиче
ских систем — наболевший вопрос. Успеваемость студен
тов во многих группах очень низкая, процент студентов, 
не сдавших сессию, большой. В чем же дело? Наш кор
респондент Р. Айзенштейн обратился к декану факульте
та. Вот что рассказал тов. Астафуров.

Причин много. Одна из первых — несерьезное отноше
ние к занятиям, пропуски лекций, невыполнение домаш
них заданий. Но и это чем-то вызвано. Поступив в инсти
тут прямо после школьной скамьи, многие студенты, я 
имею в виду первокурсников, еще не отвыкли от школь
ных привычек, а именно: сегодня спросили, значит завтра 
не спросят, а в институте вообще редко спрашивают, вот 
студент и не учит. Когда дойдет дело до сессии, то резуль
тат плачевный.

Но процент студентов, пришедших прямо со школьной 
скамьи, не так уж и велик, Неужели причина только в 
них? Нет!

Многие производственники неправильно понимают те 
преимущества, которыми они пользовались при поступле
нии в вуз. У некоторых сложилось мнение, что это «осо
бое» отношение к ним должно продолжаться на всем про
тяжении обучения их в вузе Это наверное представление

Если тебе трудней дается, чем школьнику, то единст
венных выход — больше заниматься. Никаких льгот ни
кому уже в институте на экзаменах не будет.

И, пожалуй, я не ошибусь: львиная доля студентов- 
«неудистов» приходится на хозстипендиатов.

Так, например, в группе 811-2 оба хозстипендиата полу
чили двойки. И. И Фееклисова умудрилась получить дв-е 
двойки, а в группе 833-3 Ботенова, тоже хозстипендиатка, 
получила три двойки.

В группе 813-2п из трех хозстипендиатов двое получи
ли двойки.

Предприятия оказали им доверие, оплачивая их учебу, 
а эти студенты злоупотребляют довериемг плохо учатся и 
тянут назад весь факультет.

Общественность факультета, деканат приняли серьез
ные меры по повышению успеваемости на факультете. Бы
ло организовано совещание актива факультета. С каждым 
«неудистом» проводится индивидуальная работа, к ним 
прикреплены лучшие студенты. Будем надеяться, что эту 
сессию студенты АСФ сдадут неплохо.
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ИДЕТ ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ Учеба, нации, воспит ание  —в центре  
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НЕ ИСПОЛЬЗУЮТСЯ 
ПРЕИМУЩЕСТВА 

НОВОЙ СИСТЕМЫ
(Ю. М. АЧКАСОВ, се

кретарь партбюро ЭМФ).
Пятый год институт рабо

тает по новой системе обу
чения студентов, которая 
направлена на повышение 
успеваемости, улучшение 
качества знаний студентов. 
Но успеваемость снижается.

Вина здесь не новой си
стемы, а общественных орга
низаций. В эти годы прихо
дят в институт студенты-про
изводственники, с большим 
перерывом в учебе. Им нуж
но внимание, чтобы подтя
нуться. И особенно нужна 
помощь рабочим-студентам, 

которым сразу после школь
ной скамьи надо сочетать 
работу и учебу. Многие из

Контролировать учебу 
хозстипендиатов

(А. АСТАФУРОВ, декан 
АСФ).

На АСФ самая низкая ус
певаемость у студентов-про- 
изводственников и хозстипен
диатов.

Подобное положение на дру
гих факультетах. Это тянет 
назад весь институт.

Партком и комитет ВЛКСМ 
упустили этот вопрос. Кажет
ся, было бы полезным создать 
специальный совет или сек
тор, который бы контролиро
вал учебу хозстипендиатов. 
Может, и по студентам-рабо- 
чим следовало бы принять та
кие меры.

них не умеют распределять 
время.

Сейчас проектируют дип
ломники, поступившие в ин
ститут в 1959 году. Это пер
вый выпуск по новой систе
ме. Если сравнить с преды
дущими выпускниками, то 
уровень подготовки нынеш
них ничуть не выше. Значит, 
мы не используем преиму
щества новой системы.

Могла бы оказать боль-

ШЫ-'1

шую помощь институтская 
учебная комиссия, но она, 
кроме формальных директив, 
ничего не дает. Учет теку
щей успеваемости, и тот не 
налажен.

Наконец, качество подго
товки студента зависит от 
знаний самого преподавате
ля. А они у нас в большин
стве своем молодые, неопыт
ные. Факультет подготовил 

'немало хороших кадров для 
работы в институте. Но мно
гие из них уехали — нет 
жилья. PI сейчас у некото
рых заслуженных препода
вателей критический момент 
с жильем. Мы снова може.м 
потерять хорошие кадры.

Без проверки принятых 
р е ш е н и й

(В. ЛОПАТИНСКИИ, зав. 
лабораторией полимеров).

За несколько последних лет 
заметно улучшилась постановка 
научно-исследовательской рабо
ты на химико-технологическом 
факультете. Об этом свидетель
ствует возросший объем хоздо
говорных тем. Нынче он достиг
нет 400 тысяч рублей. Теперь мы 
связаны ответственными обяза
тельствами с нашими соседями— 
новосибирцами, кемеровчанами

Перерыв заканчивается, 
ниваются впечатлениями.

Участники собрания расселись по местам. Обме-
Фото О. Барабанова.

и другими. Не за горами внедре
ние в производство результатов 
больших исследований.

Это вполне закономерно, про
диктовано жизнью — ведь пар
тия, вся наша страна взяли курс 
на химизацию сельского хозяйст
ва и промышленного производст
ва.. В новых условиях должен 
быть изменен весь стиль работы 
научного отдела института. До 
сих пор об итогах научно-иссле
довательской работы у нас суди^ 
ли в' основном по квартальным 
отчетам. Flo вряд ли за бумагами 
видны конкретные дела.

Fla мой взгляд, надо взять на 
учет все работы, относящиеся к 
проблемам химизации сельского 
хозяйства и систематически конт
ролировать ход их выполнения.

Подчас искусственные затруд
нения создают нам хозяйствен
ные неурядицы: лабораториям
синтеза лекарственных веществ 
и полимеров приходилось не
сколько раз кочевать из помеще
ния в помещение. Это выбивало 
из колеи.

Не помню, чтобы партком ин
ститута со всей серьезностью об
суждал вопросы, касающиеся на
учно-исследовательской работы. 
Были только попытки. Скажу о 
лаборатории полимеров. Шесть 
раз проверяли ее разные комис
сии, выносились решения и —де
лу конец. Все сводилось к обсле
дованиям, по не в этом же суть 
партийного контроля и помощи.

Без кропотливой организатор 
спой работы и строгой npoeejtu  
принятых решений самые луч
шие мероприятия остаются пу
стым звуком.

Одно из главных 
направлений

Слабая сторона 
работы парткома

(А. ГАГАРИН, секретарь 
парторганизации КОН).

Формирование марксист
ско-ленинского мировоззре

ния у студенчества, воспита
тельная работа в учебных 
группах, вопросы методиче
ского характера — вот глав
ные направления в деятель
ности парторганизации' ка
федр общественных наук.

" Общественные науки — 
не. второстепенные дисципли
ны. Квалифицированный ин
женер-специалист — это 
идейно закаленный, убеж
денный строитель коммуни
стического общества, и по
вышение уровня идеологиче
ской работы — наше общее 
дело. .Поэтому большую роль 
в формировании марксист
ско-ленинского мировоззре
ния призваны сыграть кол
лективы специальных ка
федр. Преподаватели долж
ны выступать с лекциями, 
докладами, беседами в сту
денческих общежитиях, на 
вечерах, в группах.

На кафедре общественных 
наук половина преподавате
лей — молодые. Это требует 
особой заботы, и парторга
низация уделяла и уделяет 
им постоянное внимание. Ус
пешно работают методиче
ские секции, теоретические 
семинары, опытные работни
ки оказывают помощь моло

дому пополнению. Работе 
молодых преподавателей бы
ло посвящено партийное со
брание.

Новому составу парткома 
надо обратить внимание на 
кафедру философии, уком
плектовать ее квалифициро
ванными кадрами. В этом 
важном вопросе не оказали 
до сих пор нужного содейст
вия ни горком, ни обком 
КПСС.

(В. Я. КОУ ДЕЛЬНЫЙ,
председатель группы содейст
вия партийно-государственному 
контролю).

Прошел год . с небольшим, 
как создана при парткоме 
группа содействия партийно
государственному контролю и 
11 постов при факультетах. За 
эю время народные контроле
ры проверяли выполнение пла
нов, выявляли резервы, пресе
кали нарушения партийно-госу
дарственной дисциплины, фак
ты расточительства, бюрокра
тизма, волокиты.

Ректорат быстро и правильно 
реагирует на решения группы. 
Но мы могли бы сделать боль
ше и лучше, если бы партком

(А. А. ВОРОБЬЕВ, ректор 
института).

Деятельность вузов онреде- • 
ляется, прежде всего, состоя
нием учебно-научных кадров. 
Подбор их, воспитание и рас
становка —  важный и слож
ный процесс. Им должна по
вседневно заниматься п ар т и й -' j 
ная организация института. 
Однако этот участок —  слабая 
сторона работы парткома.

В воспитании нового попол
нения учебно-научных кадров 
нет у нас ни плановости, ни 
системы. Мы не .знаем, кого из 
выпускников оставлять в сте
нах вуза, кто по-настоящему 
подходит для дальнейшей на--

оказьшал конкретную помощь. 
Всею лишь 64 человека контро
леров. И это в огромном инсти
туте К тому же многие руково
дители постов и члены группы 
гак и не были, освобождены от 
других общественных поруче
ний. А некоторые, как товари
щи Дульзон, Откидыч, Мака
ров, только числятся контроле
рами.

В составе группы постов ма
ло опытных коммунистов с 
большим партстажем. Нет глас
ности нашей работы. Нет по
стов на кафедрах, в отделах. 
Партийные бюро факультетов 
не знают о наших нуждах, так 
как они не заслушивают посты 
об их работе, мало интересуют
ся нашей работой.

учной работы.
Одна из причин крупных 

недостатков на физико-техни
ческом факультете —  прома
хи в подборе кадров. Здесь 
партийная организация во 
главе с И. В. Лапиным не 
только не оказала помощи рек
торату, а, наоборот, —  хотела 

, она - того или нет —  ставила 
! палки в колеса. Когда группа 
| молодых работников с кафедры  

В. II. Титова выдвинула ряд 
вопросов, требующих- решения, 
парторганизация оказалась 
не на высоте. Все пере
росло в мелкую междоусобицу.

В итоге напрасно потеряно 
время, и вуз оказался в про
игрыше.

Доброе слово о подборе мо
лодых научных работников 
сказала комсомольская орга
низация института. Комитет 
ВЛКСМ решил так отбирать 
будущие кадры, как ведется 
отбор добровольцев на целину: 
с учетом индивидуальных ка
честв, способностей каждого, 
участия в общественной ж из
ни.

Этот пример заслуживает 
поддержки факультетских 
парторганизаций.

НАШЕ НАЧИНАНИЕ 
ПОДХВАЧЕНО

(В. КОК, проректор по 
научной работе).

Наш институт выступил 
инициатором созданий НИИ, 
управляемых на обществен
ных началах. Это начинание 
вызвало интерес в вузах 
страны, нашло последовате
лей. По этому пути пошел 
Ленинградский политехниче
ский институт и другие. Те
перь не вызывает сомнений,

что найдена более высокая 
[ форма организации научно- 

исследовательской работы.
Приятно, что наше начина- 

! ние одобрено, и уже в буду- 
1 щем году ректоры ряда ву- 
( зов будут отчитываться о 

том, что сделано. Хотелось 
| бы, чтобы партком тоже дер

жал в поле зрения научно- 
исследовательские институ
ты, управляемые на общест- 

i венных началах, и оказывал 
I им помощь, поддержку.

МОГЛИ БЫ СДЕЛАТЬ БОЛЬШ Е
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ИДЕТ ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ Н е д о ст а т к и  вскры т ы  — и х  надо  
уст р а н и т ь

Если дано поручение... 3ToS£Scal цените книгу
(А. ЧИЖОВ, председатель 

профкома).
Уже говорилось о серьез

ных недостатках в воспита
тельной и учебной работе 
среди студенчества. Здесь до
ля вины всех общественных 
организаций, в том числе и 
профсоюзной. Вместе с тем, 
факультетские бюро слабо на
правляли деятельность проф
союзных бюро, в составе ко
торых мало было коммуни
стов. Больше того, далеко не 
все из них относились с чув
ством ответственности к вы
полнению партийных поруче
ний.

Взять хотя бы ответственно
го за бытовой сектор на ХТФ 
А. Лысых. Что им сделано за 
полгода? Буквально ничего. 
Он просто «почетный» член 
профбюро.

Другой пример. Г. Карелов 
возглавляет профбюро на 
Э9Ф. Его «руководство» при
вело к полному развалу рабо
ты. Однако . факультетское 
партбюро не приняло мер ■ к 
исправлению создавшегося 
положения, не наказало ви
новного.

Можно ли говорить всерьез 
о воспитательной работе на 
этом же факультете, когда де

кан и секретарь партбюро не 
б'лвают даже в студенческих 
общежитиях.

Если коммунисту дано по
ручение, т’о партбюро или 

- партком должны строго спра
шивать с него. Только тогда 
будут ощутимые результаты.

• • • • • • • • • • • • • • • <

Одних обещаний 
недостаточно

В. ТИХОНОВ, 
зав. кафедрой теоретиче

ской механики.
Нои. вузовский район дол

жен стать благоустроенным, 
озелененным. Но пока улицам 
Усова,, Пирогова до этого еще 
далеко, территории одинна
дцатого и десятого корпусов 
захламлены, подчас одни и 
тс же работы переделываются 

1 по нескольку раз.
Горисполком принимал уже 

; решение по благоустройству 
нашего студенческого микро
района. Сроки давно истекли.

’ Стряд дорожных строителей 
| опять прошел мимо улицы 

Усова.

(Н. СИЛИН, студент АВТФ). |

Как говорится, у  кого что бо
лит, тот о том и говорит. Мы, 
студенты, сейчас занимаемся 
благоустройством институтских j 

| территорий. Разработали хороший | 
план, но приступили к его осу-1 

I ществлению с опозданием. И все |
! потому, что нас плохо обеспечи - 1 

! вают саженцами, экскаваторами, 
автомашинами.

Не работает спортивный клуб,
I спортплощадки не готовы к сезо
н у .

Мы очень много говорим о тро
т у а р а х . Но это ж е можно сделать 
| нам самим, давайте лишь мате- 
| риал.

Очень хорошее дело —  кон- 
j курс на лучшее общежитие. Люди 
1 подтягиваются, следят за чисто- 
j той и порядком. Как он сти м ули-; 
|руется? Обещали наградить при

зовыми подарками или у в ел и ч е-! 
| нием числа мест факультету. 
Сейчас подвели итоги, а награж- 

!  дать лучших нечем. И никому до j 
этого нет дела.

(К. Г. НАРГАПОЛЬЦЕВА, 
член партбюро административ
ного отдела).

Мы открытий в науке не 
делаем, мы всего лишь биб
лиотекари, обслуживающий 

персонал института. Но раз
ве хоть один студент или 
преподаватель обходится без 
книги, без наших добрых 
услуг? И тем обиднее, что те 
же читатели лишают своих 
товарищей возможности чи
тать ту или иную книгу. 
Только за три с половиной 
юда из студенческого чи
тального зала с открытым 
доступом к фонду похищено 
около тысячи книг. За пять 
месяцев этого года исчезло 
8 экземпляров из зала науч
ных работников.

Тревожно и то, что многие 
читатели с абонента теряют 
книги, заменяют их нерав
ноценными. В целом по на
учно-технической библиоте

ке заменяется от 2 до 4 ты
сяч томов в год. В то же 
время после сессии из корпу
сов сдают в макулатуру це
лые машины беспризорных 
книг.

У нас участились факты 
порчи книг. Надо за такое 
безобразие лишать права 
пользования библиотекой не 
только самого виновника, а 
и всю группу.

Более того, нерадиво отно
сятся к книге уважаемые в 
институте люди — препода
ватели. А. Г. Сивов не сда
ет книг с 1952 года, член 
библиотечного совета В. Е. 
Целебрбвский — с 1959 го
да, В. П. Лопатичский 28 
книг держит с 1956 года. 
Этот список можно прод
лить.

Товарищи читатели, . ува
жайте своих товарищей, це
ните книгу!

— Ну, как? — не
терпеливые юноши и 
девушки обступили 
.студентку, только что 
вышедшую из кабине
та секретаря комитета 
ВЛКСМ.

- -  Ой, там такое 
задают... — нараспев 
проговорила она. Го
товьтесь к неожидан
ным вопросам.

— Например?
— Можешь ли ва

рить на 70 человек,

быть пионервожатой, , 
читать лекции, рисо-- 1 
вать, петь, фотографи- j 
ровать?

— Ха-ха, разве это j 
неожиданные?

— А вот скажите, j 
что такое осадочный j 
шов? — выпалила де- j 
вушка.

...В кабинете за 
длинным Г-образным 
столом уселись ребята 
— командиры целин

ных . отрядов, их замы,

помы.
Заходит Саша Сер

гиенко.
— Что умеешь? — 

проницательно смот 
рит на парня Геннадий 
Исаков.

— Топором владею. 
Инструктор по фото
делу. Работал в «Ры- 
боловском».

— Что строил?
— Ферму.
— Чю конкретно?
— Ставили стропи

ла.
— Как соединяли j 

концы?
— В накладной за- j 

мок и при помощи ре- j 
гелей.

Может, эта излиш- j  
няя придирчивость, 
ведь в анкете все уже 
сказано? Старые це
линники считают, что 
нет. Иные, пытаясь по
пасть на целину, ка
ких только званий и 
талантов собственных 

не впишут в анкету. 
Вот сидит парень, на
звавший себя строите
лем широкого профи
ля.

— Как крышу кро
ют шифером?

Молчание.
—- Ну, сверху или 

снизу начинают?
— Сверху, конечно,

■— уверенно отвечает 
он. — Я же сам стро
ил коровник.

— Значит, плохо 
строил.

Конечно, за строгой 
проверкой чувствуется 
прежде всего товари
щеская чуткость. Ведь 
создаются отряды 
ударные, и едут они 
не только как рабочая 
сила. Студе нт - це -  
линник должен быть 
образцом во всем. По
тому командиры отря
дов отбирают не толь
ко умелых, а и чистых 
душой, готовых на все 
трудности.

Сидит парень-ува-
лёнь, молчит, в ан

кете никаких заслуг. 
За столом тягостное 
молчание. Вдруг Гена 
Резников мягко, осто
рожно:

— Плотничать мо
жешь?

— С детства строил 
дома, но разряда нет. 
-- Каменщик?

Печки ставил..
-т— Еще что умеешь?
Ц  Что надо будет, 

то и сделаю.
— В «Советский» 

его, — просит Резни
ков и оборачивается к 
соседу: — Видел, сло
во едва выдавишь. 
Скромница. Такие ра
ботают гораздо лучше 
иных разрядников.

Идут электромеха
ники.

— О зимняя целин
ница! Проверенные 
кадры. Следующий.

Этот ко мне, этот 
ко мне, — откладыва
ет Шувариков. Стоп, 
электромехаников пе

ребор. — Братцы, что 
делать? Один лучше 
другого.

Папки отобранных 
уже полны. А люди 
идут и идут. Ну как 
не взять Анатолия 
Омельницкого, ударни
ка коммунистического 
труда, каменщика
третьего разряда., шах
матиста, волейболиста, 
солиста, с четверками 
и пятерками в зачет
ке? Или Виктора Губа
нова? Пока кто-то за
дает ему вопросы, а 
Гена Исаков уже кла
дет его анкету в свою 
папку.

Два дня политехники 
осаждали комитет ком
сомола. Два дня волно
вались сотни людей: 
кто же из них окажет
ся счастливцем? 270 
человек выдержали не
обычный экзамен, ког
да экзаменаторами бы
ли свои же товарищи. 
Но это лишь ступень к 
большему экзамену — 
•успешной сдаче сессии 
и строительству 30-ти 
объектов на землях 
Северного Казахстана.

А. ДОЛДИНА, 
Фото автора.

К ТЕБЕ, ЗЕМЛЯ

Целина.. Ее традиции прочно укрепились среди студен
чества нашего института. Знойное лето Казахстана и жгу
чие ,морозы снежной целины выдержаны с достоинством. 
Снова лето, снова манят степные просторы и приобские 
луга. 270 политехников собираются в трудную, но инте
ресную дорогу -- в Казахстан. Не 200, а 650 человек 
едут на стройки Томской области.

Целинники этого года взяли смелое обязательство — 
освоить по 1700 рублей на строительстве. Хватит ли сил? 
Ведь за это время совхозный рабочий дает выработку в 
840 рублей? Хватит! В прошлом году на каждого из отря 
да приходилось 3720 рублей. Полугодовую выработку от 
плана района взяли на себя отряды политехников — но 
существенная ли помощь?!

Булаевский район Северо-Казахстанской области — 
степи да степи, ни одной реки. Температура постоянно от 
25 до 40 градусов выше нуля. Живут и работают там 
целинники. Хорошие люди живут. Добрые, чуткие и го 
степриимные. Но мало жилых домов. И главная задача 
студентов — строить жилищно-бытовые помещения. В 
целом по району студенческие отряды построят 10.000 
квадратных метров жилья. Тысяча целинников будет 
жить в домах, построенных томскими студентами.

Предстоит и большая шефская работа. В районе свыше 
двух тысяч школьников, а пионерлагерь один на 435 че
ловек. В каждом совхозе будут организованы пионерские 
лагери «Спутник». В каждом отделении совхозов студен
ты нашего города должны поставить не менее двух кон
цертов. Агитбригады, лекции, рейды «КП», медосмотры, 
антирелигиозная работа, помощь престарелым и еще мно
гое предстоит нам сделать на целине.

Быстро пролетит время в кругу друзей, с кем прошел 
богатейшую жизненную практику. Зато с гордостью бу
дешь вспоминать свою не напрасно прожитую молодость. 

Смелее в путь, студент!
В. ШУВАРИКОВ, 

командир целинного отряда совхоза «Узункульский»,
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ТИХИ

наших
гостей

24 мая проходил 
День поэзии нашего 
института. В нем уча
ствовали поэты Моск
вы, Ленинграда, Но
восибирска, Иркутска, 
Томска. Редакция по
просила гостей по
делиться своими впе
чатлениями о Дне поэ
зии. Сегодня мы публи
куем их стихи и отзы
вы.

А . К У Х Н О .

ЗСШ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ !

ТОМСК— САМЫЙ 

ЛУЧШИЙ ГОРОД
Александр БАЛИН 

(МОСКВА)
Я ехал в Томск не 

без желания. Но тако
го встретить не ожи
дал. Думал, что холод
но, на улицах кедры. 
А тут вижу: в саду
море голов, одухотво
ренные лица, улыбки. 
Тишина. Внимание. 
Томск — самый луч
ший город. Даже в 
Москве не было такой 
aj дитории. Обязатель
но хочу быть в Томске 
еще.

МОИ ПОЖЕЛАНИЯ
Александр КУХНО 
(НОВОСИБИРСК).

Мои пожелания: надо, что
бы аудитория чаще встре
чалась с поэтами. И не 
только в День поэзии. На
пример, устраивать встречи 
с отдельными поэтами

Александр БАЛИН 
МОСКВА

V
Я вашей юностью дышу, 
Своей,

признаться,
не досталось, . 

Своя нетронутой осталась, 
Как нераскрытый парашют. 
Ничуть не сетую на это 
И жалобой не отравлю 
Ваш праздник ветра,

песен, 
света —

Любовью вашей я люблю.
И коль в строю,

на перекличке,
Не так стою,

не так держусь, 

Переменю свои привычки — 
Я вашей гордостью горжусь.

Своих ровесников 
не встречу, 

Они остались

там... в бою. 

Откройтесь сердцем 

мне навстречу —  

Я вашу молодость 

пою.

Александр КУХНО

«Почта»
«Почта» сероглазая,
Ты приди, порадуй... 
Только письма разные 
не в мою бригаду.
А кругом покосы.
И поет литовка 
про глаза, про коси, 
прр тебя, плутовка. 
Отбушует лето, 
я луга повыкошу, 
выпишу газеты, 
все журналы выпишу.
И скажу я вот что 
ей наедине:
,— Вам придется, «почта», 
приходить ко мне!

М. С Е Р ГЕ Е В .

Виктор СОСНОРА

С пьуденческий
и качая 
плечами!
Они подплывают к пижонкам

девчонкам

к, а  т  о к .
Девчонки на льду перемерзли —  

ледышки!
Как много девчонок —  
точеных лодыжек, 
веселых девчонок —  
заочниц  
и очниц: 
горнячек-тихонь, 
фармацевток-

гордячек...
Весь лед — напролет —

в конькобежной горячке. 
А радио!..
Заледенело на вязе,
Что белая ваза, 
и вальсы —  из вазы!
А парни!
А парни —

в беретах шикарных, 
и нар изо ртов, 
будто нар из вулканов.
Они,

великаны, 
плывут величаво, 
коньки волоча

□□□□□о
Марк СЕРГЕЕВ 
(ИРКУТСК).

***
Обращайте вниманье на 

мелочи,
на простой поворот

головы,
на глаза, что сверкнули 

по-беличьи, 
на каблук среди жухлой 

травы.
Обращайте вниманье

на малое,
на слова, что скрывают 

испуг,
на любую морщинку, на 

милое —
мимоходом ' —пожатие 

рук.
На вопрос, что поставлен 

умеючи,
на страницы исчерканных 

книг.
Обращайте вниманье

на мелочи — 
все большое запрятано

в них.

и, зверски краснея, 
рычат утонченно: 
«Нельзя ли на вальсик... 
Вдвоем:..
Поразмяться...».
Да разве каток это? 

Праздник Румянца!

В. С О С НО РА.

ЧТОБЫ ДЕНЬ ПОЭЗИИ 

СТАЛ ТРАДИЦИЕЙ
Василий КАЗАНЦЕВ 

(ТОМСК).

Я тоже в восторге. Я был на 
Дне поэзии в Новосибирске, но по 
массовости они нам намного усту
пают. Надо, чтобы у нас, как и 
в Новосибирске, День поэзии во
шел в традицию.

П о ч е м у
В о в

Бабушка удивлена: что
это сегодня Вовка встал чуть 
свет? Поразительно быстро 
оделся, мимоходом что-то 
пожевал на кухне, схватил в 
прихожей лопату.

— Я первый займу! Вот! 
— торжествовал Вовка и по
мчался во двор, к песочни
це. Но... там уже копоши
лись соседские мальчишки. 
Разочарованный Вовка кор
шуном налетел на соседско
го Вовку, блаженно сопев
шего над «египетской пира
мидой», вмиг разбил усы
пальницу фараонов— и де
ловито задвигал лопатой, за
девая то одного, то другого.

— A-а, —завопил обижен
ный соседский Вовка, — эго 
мое место.

— Нет, это мое.
Но едва успели Вовки по

делить места, как стайка ма
лышей с ведерочками и ло
патами окружила их.

— Уходите, сейчас мы 
здесь будем играть?

Размазывают слезы Вовки 
и бегут к бабушкам.

— Потерпите, вот поигра
ют детишки из садика, и вы

плачут  
к  и?
снова пойдете.

— А мы сейчас хотим...
Почему плачут Вовки? По

тому что пришло лето, а им 
не хватает песочниц, гриб
ков. качалок.

Где это происходит?' Во 
дворах, наших институтских 
домов. Например, в доме 
№ 42 по ул. Учебной про
живает 40 детей сотрудни
ков института. Здесь Же раз
мещен институтский детский 
сад, где 150 детей. И на всех 
одна песочница, да два гриб
ка. Между тем, свободного 
места для игр в нашем дво
ре много, можно устроить и 
волейбольную площадку, и 
теннисный стол для ребят 
постарше, и качалки, и пе
сочницы.

Родители и детвора много 
могут сделать сами, надо 
только их организовать и 
помочь в изготовлении не
сложного оборудования в 
мастерских нашего институ
та. Слово и дело за комен
дантами и работниками дет
ского сек.ора месткома.

Г. ТРУБИЦЫНА.

ОТ Р Е Д А К Ц И И :
В о п р о с , п о д н я т ы й  Г. Т. Т р у - 

б и ц ы н о й , не н о в . П р о б л е м а  
л е т н е го  о т д ы х а  д е тей  в го р о д е  
о б с у ж д а л а с ь  на  с т р а н и ц а х  н а 
ш е й  га з е т ы  в е с н о й  п р о ш л о го  
го д а , но , в и д и м о , п о л о ж е н и е  дел 
не у л у ч ш и л о с ь .

М ы  о б р а т и л и с ь  к  п р е д с е д а 
т е л ю  д е т с к о й  к о м и с с и и  м е с т к о 
ма 3 . М . А л е й н и к о в о й  с п р о с ь 
бой  п о я с н и т ь , ч т о  п р е д п р и н и 
м а ет м е с т к о м  ТП И  в э то м  н а 
п р а в л е н и и . В от ч т о  о н а  нам  
о т в е т и л а .

— В и н с т и т у т е  911 д е тей  
ш к о л ь н о г о  в о з р а с т а  и 833 д о 
ш к о л ь н и к а .  И з э т о го  к о л и ч е с т 
ва т о л ь к о  350 ч е л о в е к  б у д у т  
о б е с п е ч е н ы  л а ге р е м , и то  за 
два  с е з о н а . Л е т н и й  о т д ы х  
о с т а л ь н ы х  д е те й  п р а к т и ч е с к и  
не о б е с п е ч е н .

О с о б е н н о  п л о х о  о б с т о и т  дело  
с о р г а н и з а ц и е й  о т д ы х а  до
ш к о л ь н и к о в .  С о б с т в е н н о й  д а чи  
и н с т и т у т  до  с и х  п о р  не  и м е е т . 
А р е н д у е м ы е  д а ч и  о б е с п е ч и 
в а ю т  не  более  35 п р о ц . 
д е те й  о д н о го  д е т с к о г о  сада, 
с е й ч а с  ж е  в и с т и т у т е  два  д е т 
с к и х  са д а , и е с ть  у г р о з а , ч то  
м а л ы ш и  э т и м  л е то м  в о о б щ е  не 
б у д у т  в ы в е з е н ы  и з  го р о д а . 
В р я д  л и  м о ж н о  м и р и т ь с я  с 
т а к и м  п о л о ж е н и е м .

Об о р г а н и з а ц и и  о т д ы х а  в г о 
р од е  и в ч а с т н о с т и  о  п р и у с а 
д е б н ы х  д е т с к и х  п л о щ а д к а х  ме- 

1 с т к о м  не  д у м а е т , с е го  т о ч к и  
з р е н и я , э т о  д е ло  ж и л ь ц о в .

С п о с л е д н и м  у т в е р ж д е н и е м  
3. М. А л е й н и к о в о й  с о гл а с и т ь с я  
т р у д н о . Ж и л ь ц ы  у с а д ь б , р о д и 
те л и  — б о л ь ш а я  с и л а , но  ее 
н а д о  о р г а н и з о в а т ь  и  ее о р г а н и 
з а ц и ю  д о л ж е н  в з я т ь  на  себя 
м е с т ко м  и н с т и т у т а ,  х о т я  бы  
с и л а м и  д е т с к и х  с е к т о р о в  п р о ф 
б ю р о  о д и н н а д ц а т и  ф а к у л ь т е т е  
и ко м е н д а н т о в  Ж К О .

Р е д а к ц и я  п р о с и т  в ы с к а з а т ь  
св о е  м н е н и е  п о  э т о м у  в а ж н о м у  
в о п р о с у  р е к т о р а т , п р о ф к о м  и 
р а б о т н и к о в  Ж К О  и н с т и т у т а .

| „МОЛОДОЙ Г0Л 0С “
\ НА БОРЦОВСКОМ КОВРЕ

I
 Яркий солнечный день. Политехники - - поклонники поэзии собра

лись в клубе ТПИ, чтобы послушать стихи поэтов Москвы, Ленингра
да, Иркутска, Новосибирска, Томска. Ой, как хотелось Володе Петрову 
попасть туда! Ведь он не просто любитель поэзии, а сам пишет сти
хи. Но долг звал на борцовский ковер, где в первенстве города отстаи
валась честь родного института. Что ж, на сей раз поэтическому вдох
новению пришлось служить не по прямому назначению.

...Позади три минуты финальной встречи борцов легчайшего веса — 
мастера спорта В. Бычкова («Труд»-2) и третьекурсника физико-техни
ческого факультета ТПИ В. Петрова. Пока никто не добился преимуще
ства. Политехник смело пошел на обострение борьбы, но противник 
уклонился. Судьям ничего не оставалось, как наказать Бычкова проиг
рышным баллом.

Вторая половина схватки. Опять равная борьба. Соперники вошли в 
обоюдный захват, оросает В. Бычков, но Петров умело его прикрывает 
и выигрывает еще один балл.

До конца поединка осталось две минуты. В. Петров, усыпив бдитель
ность противника, резко проводит бросок прогибом. Мастер в критиче- 

■ском положении, и только гонг, возвестивший конец схватки, спас его 
от чистого поражения. По баллам выиграл член литобъединения поли
технического института Владимир Петров. Он получил право, как чем
пион в своей весовой категории, отстаивать честь Томска в городе 
Фрунзе в соревнованиях на приз имени Героя Советского Союза Пан
филова.

Так «Молодой голос» прочно закрепился на борцовском ковре.
...4 вечером того же дня с эстрады в Лагерном саду звучали Воло

дины стихи. Продолжался День поэзии. Тысячи томичей плотным коль- 
г цом окружили эстраду. И когда затихали слова поэта, раздавались 
г дружные аплодисменты. Это была вторая победа В. Петрова.
S А. АНИСИМОВ,
> мастер спорта.
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